
 
 
 
 
 
 

 

Niederschrift 
 

 

 

über die 6. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 

am Donnerstag, 09.12.2021, 18:00 Uhr 

Aula der Josef-Annegarn-Schule 

Hanfgarten 18, 48346 Ostbevern 

 

 

 

Anwesend: 

 

Ausschussmitglieder 

Aichner, Meinrad, Dr.  

Beiers, Benedikt  

Brune, Markus  

Füssel, Michael ab TOP 8 ö. T. 

Gutsche, Felix Vertretung für Herrn Werner Stratmann 

Horstmann, Heinz Hugo  

Ludwig, Willy  

Lunkebein, Ulrich Vertretung für Herrn Jochem Neumann 

Manthey, Thomas  

Möllenbeck, Elmar  

Niedermeier, Claudia  

Piochowiak, Karl  

Weglage, Wolfgang  

Wiegert, Sandra  

 

von der Verwaltung 

Huesmann, Ute  

Hüttmann, Klaus  

König, Michael, Dr.  

Roggenland, Barbara  

Stegemann, Hubertus bis TOP 12 ö. T. 

Witt, Hans-Heinrich  

 

 

 

Gemeinde Ostbevern 

Der Bürgermeister 
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Es fehlen entschuldigt: 

 

Ausschussmitglieder 

Neumann, Jochem  

Stratmann, Werner  

 

Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 22:20 Uhr 

 

I.  Öffentlicher Teil 

 
1. Eröffnung der Sitzung 

  

Herr Piochowiak eröffnet die Sitzung, begrüßt die Ausschussmitglieder und 

stellt die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

2. Bestimmung des Schriftführers 

  

Frau Huesmann wird zur Schriftführerin dieser Sitzung bestimmt. 

 

 

3. Feststellung der Befangenheit 

  

Befangenheit wird nicht festgestellt. 

 

 

4. Einwohnerfragestunde 

  

Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

5. Bericht des Bürgermeisters 

  

Es wird kein Bericht gegeben. 

 

 

6. Berichte aus den Gremien 

  

Es wird kein Bericht gegeben. 
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7. Abfallgebühren 2022 

- Kalkulation der Gebührensätze 

- Änderung der Abfallgebührensatzung 

Vorlage: 2021/232 

  

Herr Dr. König teilt mit, dass die Einwohnerpauschale im Bereich der Deponie 

von der AWG von 10 €/Einwohner auf 13,50 €/Einwohner erhöht wurde. Die 

Entsorgung des Restmülls wird im kommenden Jahr teurer, die Entsorgung des 

Bio-Abfalls sinkt geringfügig. 

 

Herr Horstmann regt an, ob man zukünftig besser ohne die AWG ausschreiben 

sollte. 

 

 

Folgende Beschlüsse werden gefasst: 

 

1. Die Gebührensätze für die Abfallentsorgung in der Gemeinde Ostbevern für 

das Jahr 2022 werden auf der Grundlage der als Anlage 1 beigefügten Kal-

kulation beschlossen. 

 

2. Die Satzung zur Änderung der Gebührensatzung zur Satzung über die Ab-

fallentsorgung in der Gemeinde Ostbevern wird in der als Anlage 2 beige-

fügten Fassung beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

8. Straßenreinigungsgebühren 2022 

- Kalkulation der Gebührensätze 

- Änderung der Straßenreinigungssatzung 

Vorlage: 2021/233 

  

Herr Möllenbeck regt an, über die Öffentlichkeitsarbeit die Bürger aufzufordern, 

ihren Pflichten bezüglich der Straßenreinigung nachzukommen. 

 

 

Folgender Beschluss wird gefasst: 

 

Die Gebührensätze für die Straßenreinigung werden für das Jahr 2022 auf der 

Grundlage der als Anlage 3 beigefügten Gebührenkalkulation wie folgt festge-

setzt: 
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a) Anliegerstraße   2,46 €/lfd. Meter, 

b) Haupterschließungsstraße 2,21 €/lfd. Meter, 

c) Hauptverkehrsstraße  1,96 €/lfd. Meter. 

 

Die Satzung zur Änderung der Satzung über die Straßenreinigung und die Er-

hebung von Straßenreinigungsgebühren der Gemeinde Ostbevern wird auf 

Grundlage der als Anlage 4 beigefügten Form beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

9. Recyclinghof Ostbevern - Auswirkungen der verlängerten Öffnungszeit 

Vorlage: 2021/234 

  

Herr Dr. König berichtet, dass es aufgrund der verlängerten Öffnungszeiten bei 

der Anlieferung des Abfalls eine Entzerrung gegeben hat. Dies erklärten die 

verantwortlichen Mitarbeiter am Recyclinghof der Abfallwirtschaftsgesellschaft 

des Kreises Warendorf. 

 

Ob das wirklich gelungen ist, soll mit einer Umstellung des Kassengerätes am 

Recyclinghof langfristig überprüft werden. Beim Einfahren auf den Hof wird 

standardmäßig abgefragt: „Standen Sie bis zum Kreisverkehr?“ Die Nutzer wer-

den aufgefordert mit „ja“ oder „nein“ zu antworten. Dadurch kann die Auswer-

tung automatisiert erfolgen. 

 

Da diese Abfrage erst seit kurzem läuft, schlägt Dr. König vor, noch ein halbes 

Jahr abzuwarten, da es für eine sinnvolle Auswertung noch zu früh ist. 

 

Herr Brune ist der Meinung, dass die öffentliche Straße kein Wartebereich sein 

darf.  

 

Herr Dr. Aichner möchte wissen, was aus den Plänen geworden sei, dass der 

Recyclinghof auch am Freitagnachmittag öffnen soll.  

 

Herr Dr. König antwortet, dass die Container nicht am Freitag abgefahren und 

am Samstagmorgen wieder in Ostbevern stehen können. Daher ist diese Rege-

lung nicht möglich. Es ist seitens der AWG lediglich der Vorschlag gemacht 

worden, dass die Ostbeverner am Freitagnachmittag ihren Gartenabfall am Re-

cyclinghof in Telgte abgeben könnten. 

 

Michael Füssel fragt nach, ob der Plan des Baus einer gesonderten Zufahrt zum 

Recyclinghof mit der Erweiterung des Bauhofes aufgegeben worden sind.  
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Herr Witt erklärt, dass die Erdarbeiten zur Erweiterung des Bauhofes laufen und 

in diesem Zuge auch die Zufahrt gebaut wird. 

 

Die Öffnungszeiten des Recyclinghofes gelten 2022 ganzjährig: mittwochs von 

16.30 bis 18.30 Uhr sowie samstags von 8.30 bis 14 Uhr. 

 

 

Die Sachverhaltsdarstellung der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

10. Standortanalyse für die Feuerwehr der Gemeinde Ostbevern 

- Sachstandsbericht 

Vorlage: 2021/251 

  

Herr Dr. Aichner stellt den Antrag, die Summe für die aktuellen Planungen in 

Höhe von 3,2 Millionen Euro aus dem Haushaltsplan zu streichen, da in 2022 

eine Realisierung nicht möglich ist. 

 

Herr Manthey schließt sich dieser Meinung an, da die Gemeinde sich eine der-

art hohe Ausgabe nicht leisten kann. Dennoch muss dringend etwas getan 

werden. 

 

Nachvollziehbar ist der Antrag auch für die CDU. Herr Füssel weist darauf hin, 

dass die Dependance nicht teurer werden dürfe als die Hauptstelle an der 

Röntgenstraße. 

 

Herr Piochowiak und Herr Witt weisen darauf hin, dass die Gemeinde – sollte es 

wider Erwarten doch vorangehen – nicht schnell handlungsfähig ist, wenn die 

Summe nicht im Haushalt steht. Unter Umständen müsste ein Nachtragshaus-

halt her. 

 

Herr Witt macht deutlich, dass ein neues Feuerwehrgerätehaus dringend benö-

tigt wird. 
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11. Haushalt 2022 - Beratung des Entwurfs der Haushaltssatzung mit ihren 

Anlagen für das Jahr 2022 

Vorlagen: 2021/253 und 2021/253/1 

  

Produkt 01.01.01 Politische Gremien 

 

Die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragt – aus Gründen der Klima- und 

Umweltfreundlichkeit – „Ecosia“ als Standardsuchmaschine (1. voreingestellte 

Suchmaschine) auf allen möglichen Endgeräten innerhalb der Verwaltung ein-

zurichten. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

 

 Gesamt BM CDU B90/G. SPD FDP 

Ja 6   3 2 1 

Nein 6 1 5    

Enthaltung 2  2    

 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 

 

 

Produkt 02.02.01 Gewerbewesen 

 

Die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragt die Streichung der Standge-

bühren auf dem Markt, um weitere Marktbeschicker zu locken. 

 

Herr Lunkebein erweitert den Antrag dahingehend, die Streichung für alle 

Marktbeschicker zu beschließen. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 

 

 Gesamt BM CDU B90/G. SPD FDP 

Ja 6   3 2 1 

Nein 7 1 6    

Enthaltung 1  1    

 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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Produkt 01.01.01 Politische Gremien 

 

Herr Dr. Aichner erläutert den Antrag der FDP-Fraktion auf Überarbeitung des 

Leitbildes der Gemeinde Ostbevern und Anpassung von neuen Erkenntnissen, 

um den Stellenwert zu heben. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

Damit ist der Antrag angenommen. 

 

 

Die Behandlung des Antrages der CDU-Fraktion auf Zustimmung politischer 

Gremien vor Auftragsvergaben bestimmter Größenordnungen wird einstimmig 

auf die nächste Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vertagt. 

 

 

Produkt 01.02.01 Verwaltungsführung 

 

Herr Füssel erläutert den Antrag der CDU-Fraktion, externe Förderberater zur 

Beratung von Rat und Verwaltung hinzu zu ziehen, in Sitzungsvorlagen die 

Überprüfung von Fördergeldern darzustellen und die Vergütung der Berater 

auf Erfolgs- und Honorarbasis zu bemessen. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

Damit ist der Antrag angenommen. 

 

 

Produkt 01.06.03 Zentrale Dienste für Beteiligungen und verbundene 

Unternehmen 

 

Die Mitglieder des Gemeinderates verständigen sich einvernehmlich darauf, 

diese Thematik in einer Zusatzsitzung der Gesellschafterversammlung der Bä-

der- und Beteiligungsgesellschaft zu behandeln. Der Termin soll im März 2022 

stattfinden. 
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Produkt 01.07.01 Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

 

Herr Weglage erläutert den Antrag der CDU-Fraktion, eine Ostbevern-App ein-

zuführen und hierfür 20.000 € im Haushalt 2022 bereitzustellen. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

Damit ist der Antrag angenommen. 

 

 

Produkt 02.07.01 Feuer- und Bevölkerungsschutz 

 

Herr Dr. Aichner erläutert den Antrag der FDP-Fraktion, den Ansatz für das ge-

plante Feuerwehrgerätehaus im Ortsteil Brock den aktuellen Erkenntnissen an-

zupassen. Er ändert den Antrag, indem er vorschlägt, für 2022 2,3 Mio. € und 

für 2023 eine Verpflichtungsermächtigung in Höhe von 0,9 Mio. € einzustellen. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig bei 1 Enthaltung (BM) 

 

Damit ist der Antrag angenommen. 

 

 

Der Antrag der CDU-Fraktion wird in der Form modifiziert, dass im Rahmen der 

anstehenden Fortschreibung des Brandschutzbedarfsplanes die Möglichkeiten 

einer gleichmäßigen Haushaltsbelastung pro Jahr verbunden mit einer „An-

sparfunktion“ für nicht abgerufene Haushaltsmittel umgesetzt werden kann. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

Produkt 08.01.01 Beverhalle, Förderung des Vereins- und Breitensports 

 

Alle Anträge (Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP und SPD) auf Verzicht des Ausbaus 

der Beverhalle zur Versammlungsstätte werden zurückgezogen.  
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Der Reit- und Fahrvereins Ostbevern e. V. beantragt einen gemeindlichen Zu-

schuss zur Umrüstung der Flutlichtanlage am Reitplatz und der Beleuchtung in 

der Reithalle.  

Die Einreichungsfrist ist verstrichen. 

 

Über die Zulassung des Antrages wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 2 Ja-Stimmen, 10 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

 

 Gesamt BM CDU B90/G. SPD FDP 

Ja 2  1   1 

Nein 10 1 5 2 2  

Enthaltung 2  1 1   

 

 

Produkt 12.01.02 Unterhaltung von Straßen, Wegen, Plätzen und sonsti-

gen Verkehrsanlagen 

 

Die FDP-Fraktion beantragt die Streichung des Ansatzes für die Planung von 

Wirtschaftswegen. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 1 Ja-Stimme, 6 Nein-Stimmen, 7 Enthaltungen 

 

 Gesamt BM CDU B90/G. SPD FDP 

Ja 1     1 

Nein 6  6    

Enthaltung 7 1 1 3 2  

 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 

 

 

Produkt 12.02.01 ÖPNV 

 

Der Antrag der CDU-Fraktion, die Busverbindung zwischen dem Bahnhof und 

den Ortskernen von Dorf und Ostbevern-Brock ohne Erhebung eines Fahrprei-

ses für die Nutzer anzubieten, wurde zurückgezogen. 
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Produkt 15.01.02 Touristische Öffentlichkeitsarbeit 

 

Die Fraktionen CDU, SPD und Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragen den Aus-

stieg aus dem Projekt Waschmaschinenmuseum.  

 

Herr Dr. Aichner (FDP-Fraktion) beantragt, ein neues Konzept für das Wasch-

maschinenmuseum zu erarbeiten. 

 

Folgender Beschluss wird gefasst: 

 

Die Verwaltung prüft eine Umnutzung des Gebäudes. Ziel soll nicht sein, das 

Projekt Waschmaschinenmuseum aufzugeben. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

Produkt 14.01.01 Umwelt- und Klimaschutz 

 

Die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragt, die Stelle des Sanierungsma-

nagers nach dem Auslaufen der Förderung im Mai 2023 im Haushalt der Ge-

meinde weiterzuführen.  

 

Da die Mittel in der mittelfristigen Finanzplanung vorgesehen sind, ist eine An-

satzänderung nicht erforderlich. 

 

Der Antrag wird zurückgezogen. 

 

 

Die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragt die Einrichtung einer halben 

Stelle zur Kontrolle von Festsetzungen in Bebauungsplänen. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 8 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 

 

 Gesamt BM CDU B90/G. SPD FDP 

Ja 5   3 2  

Nein 8  7   1 

Enthaltung 1 1     

 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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Produkt 01.12.01 Bauunterhaltung von kommunal genutzten Gebäuden 

 

Herr Weglage fragt nach, warum die Kosten für ein Aggregat für die Feuerwehr 

im Haushalt ausgewiesen sind, obwohl in 2021 der Beschluss gefasst wurde, 

das Gerät nicht anzuschaffen. 

 

Er beantragt die Reduzierung des Ansatzes auf 20.000 €. 

 

Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

 

 Gesamt BM CDU B90/G. SPD FDP 

Ja 8  7   1 

Nein 4 1  3   

Enthaltung 2    2  

 

Damit ist der Antrag angenommen. 

 

 

12. Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung 

  

Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

 

 

________________________      ________________________ 

Karl Piochowiak       Ute Huesmann 

Bürgermeister       Schriftführerin 

 

 

 

 

Anlagen 

 

1 Kalkulation 2022 für die Abfallbeseitigung 

2 Satzung zur Änderung der Gebührensatzung der Abfallentsorgung in der Ge-

meinde Ostbevern 

3 Kalkulation Straßenreinigung 2022 

4 Änderung der Satzung zur Straßenreinigung 

5 Änderungen zum Haushaltsplanentwurf 2022 
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